

Acción Social entregó Premios María Eugenia Dengo Obregón

Carlos Rubio y Oscar Herrera recibieron el máximo galardón a docentes destacados en Acción Social

2 DIC 2019 Sociedad



Yamileth Angulo Ugalde, vicerrectora de Acción Social, entregó los Premios de Acción Social María Eugenia Dengo Obregón 2019 a los docentes Oscar Andrey Herrera Sancho y Carlos Rubio Torres.

Karla Richmond

En una emotiva ceremonia, acompañados de familiares, estudiantes, personas de comunidades y personal universitario este viernes 29 de noviembre en el Instituto de Investigación en Educación (INIE), la Vicerrectoría de Acción Social (VAS) anunció los ganadores de los Premios de Acción Social María Eugenia Dengo Obregón 2019.

Con la deliberación de un jurado compuesto por personas de todas las áreas académicas se galardonó a los docentes [Dr. Carlos Rubio Torres](#), por el área de Ciencias Sociales, y al [Dr. Oscar Herrera Sancho](#), por el área de Ciencias Básicas.

“Este reconocimiento se otorga a personas que hayan hecho contribuciones significativas de su campo. **Sirva este humilde homenaje para que todas y todos luchemos con lo que podamos por la continuidad de la Acción Social**, por el acceso a la Educación Superior Pública en nuestro país y por el modelo universitario de esta Alma Mater”, dijo la Dra. Yamileth Angulo Ugalde, vicerrectora de Acción Social.

LEA: [Premio de Acción Social por el área de Ciencias Sociales 2019 Carlos Rubio Torres: "La lectura es una puerta a una diversidad de mundos"](#)

El jurado recibió los atestados de siete personas de las áreas convocadas para este año, quienes fueron evaluados en varias categorías, como trascendencia de la Acción Social realizada, el trabajo en zonas geográficas con menor índice de desarrollo humano o con poblaciones de atención prioritaria, el compromiso ético y social demostrado. Además, la originalidad e innovación de los procesos metodológicos desarrollados, así como aportes al conocimiento y la divulgación de la Acción Social en actividades científicas, culturales e institucionales.

En ambos casos, el jurado acordó de manera unánime los galardones. Para el Dr. Carlos Rubio, de la [Escuela de Formación Docente](#), valoró **“su trayectoria consolidada en la acción social y sus aportes en la promoción de la lectura en población infantil en distintas zonas geográficas y contextos sociales vulnerables”**.

Con respecto al Dr. Herrera, el jurado destacó que el docente Oscar Andrey Herrera Sancho, de la [Escuela de Física](#), ha hecho **“sus aportes en la implementación de metodologías creativas e innovadoras y transdisciplinarias que propician la enseñanza de la ciencia basada en observación y experimentación y su relación con la literatura”**.

ADEMÁS: [Premio de Acción Social por el área de Ciencias Básicas 2019 Oscar Herrera Sancho: "La ciencia está al alcance de todos"](#)

Ambos recibieron una dotación económica y una obra artística del ceramista Gerardo Selva Godoy.

Compromiso social

“Estoy muy orgulloso de ser galardonado y ser parte de la UCR(...)Tener un premio tan prestigioso con este nombre, con todo el peso que tiene, me hace sentir más motivado para seguir trabajando en la idea que estamos desarrollando, el de un proyecto en educación que mezcla disciplinas. **Esto es para el trabajo comunal y para todos los estudiantes que han sido más de 100, de los que me siento muy orgulloso de cada una y cada uno porque se han esmerado**; y me llena de mucho satisfacción de ser parte de este proyecto de la UCR”, comentó el Dr. Herrera.

El galardón le fue entregado al Dr. Herrera por su vinculación a varios proyectos de Acción Social, uno de ellos corresponde al Trabajo Comunal “Enseñando ciencia basado en observación y experimentación (TC-695), del cual es coordinador, y por su apoyo al CCB-

Lab Espacio en Ciencias Básicas para jóvenes (ED-3134) y Enlace: Plan UCR-MEP para la inclusión educativa (TC-722).

Herrera es físico cuyo trabajo científico se enfoca en la física educacional, sistemas complejos, la óptica, la biología y metrología cuánticas, así como la física de superficies. Su trabajo lo ha llevado a participar en proyectos vinculados con el Teatro Nacional y el Museo de Jade, entre otros. Además, es investigador en los centros de investigaciones sobre Ciencia e Ingeniería de Materiales ([Cicima-UCR](#)) y el de Ciencias Atómicas, Nucleares y Moleculares ([Cicanum-UCR](#)).

Por su parte, el Dr. Rubio es un prolífico escritor de literatura infantil y docente en las universidades de Costa Rica y Nacional. Desde el año 2016 ocupa una silla en la Academia Costarricense de la Lengua.

“Este premio es importante, y ante todo, queremos que se le de continuidad. La idea es que la UCR fije la atención en estos proyectos y seguir dando este servicio. **No se trata de continuar con la iniciativa de una persona o del profesor del momento, sino continuar con la labor que inició Joaquín García Monge hace 100 años cuando creó la cátedra de literatura infantil en la desaparecida Escuela Normal, antecedente de la Facultad de Educación**”, apuntó Rubio.

Rubio aseguró que el premio reafirma su compromiso con la promoción literaria. “Para mí, María Eugenia Dengo Obregón es un símbolo del deber del costarricense, del que se hace trabajando y estudiando. Tuve el placer de conocerla y compartir con ella algunos momentos y me compartió hechos importantes. Ella me impulsó a continuar con la bandera de la literatura infantil”, rememoró.

Con su proyecto, el profesor Rubio ha llegado a escuelas y participado en festivales urbanos. Su pasión por la literatura surgió desde la infancia. “Cuando era niño y mi madre llegaba a casa con un libro me despertaba la alegría. Me dejaba en las manos un tomo con portada de vívidos colores. Hoy, un libro me provoca el mismo sentido de gracia y ventura. No sé qué milagro hacía mi madre, con su salario de maestra, para llevarme un ejemplar distinto casi a diario, con cada uno de los cuales formé mi primera biblioteca”.

Entre su vasta obra, Rubio ha publicado “La vida entre los labios” (1985), “Queremos jugar” (1990), “Pedro y su teatrino maravilloso” (1993), “Escuela de hechicería, matrícula abierta” (1996), “El libro de la Navidad” (2001), “La mujer que se sabía todos los cuentos” (2003), “Papá es un campeón” (2006), “El príncipe teje tapices” (2012), “La danta en la pasarela” (2013) y “El espejo de la Patria” (2015).

El Premio de Acción Social abre convocatoria cada año, para el año 2020 se recibirán postulaciones de docentes de las áreas de Ciencias de la Salud e Ingeniería.

[Eduardo Muñoz Sequeira](#)

Periodista, Vicerrectoría de Acción Social

eduardo.munoz@ucr.ac.cr

